PERIÓDICO SEMANAL.

Año 4.º

Número 164

#### PRECIOS DE SUSCRICION.

Orihuela, un mes	0'50	ptas.
Fuera, un trimestre,	1.75	u
arr engito	015	u

Anuncios y comunicados, à precios convencionales PAGO ANTICIPADO.

obstant of the second of the s

as chesteen advang churchen

En la redaccion: Puerta Nueva, 14, y en la Administracion. Féria 6. No se devuelven originales aunque no se publiquen.

Toda la corresdondencia, al Director.

LA SEÑORA

VIUDA DE MORENO,

Ha fallecido el dia 5 de los corrientes á las once menos cuarto de su mañana

Sus hijos D. Francisco, D. José y D.ª Teresa, hijas políticas. nietos, nietos políticos, biznietos, hermana política, primos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encomendarla à Dios y asistir al Rosario que durante nueve dias se rezará en sufragio de su alma, en el Monasterio de San Juan, al toque de Oraciones.

### CRÓNICA

El miércoles en la mañana llegó à Alicante el Excmo. Sr. Ministro de la Gobernacion acompañado de su hijo el diputado por el distrito de Villena.

El Sr. Capdepon salió en en el tren correo del indicado dia, en union de comisiones de la diputacion, Ayuntamiento de Alicante, Jeses de particulares, para la antedicha villa de Torrevieja con el fin de asistir á la inaugupanteon recientemente construido para el indicado objeto en el nuevo cementerio.

Al dia siguiente se celebraron solemnes honras funebres, con gran concurrencia, y terminadas, se verificó con suntuoso aparato la traslacion de los restos de los que cementerio de esta poblacion templadas voces atronaban el

un dia fueron padre y hermano del distinguido cuanto modesto Ministro de la Gobernacion, asistiendo todas las autoridades de Torrevieja, el pueblo en masa, y comisiones de Orihuela que pasaron á dícha villa á presenciar la ceremonia y á depositar en el féretro artísticas coronas.

Mucho nos complace que los hijos de Torrevieja agrala Guardia civil y algunos decidos á las atenciones de que son objeto por parte del Sr. Ministro de la Gobernacion, hayan concebido la feliz racion del mausoleo para con- idea en construir un mausoservar los restos mortales de leo en el nuevo cementerio su señor Padre y hermano, con el fin de trasladar los resevidente de reconocida gra-

por ser hijos de Orihuela a-lespacio. quellos seres queridos que un dia merecieron el dulce nombre de Padre y hermano.

Pero como desgraciadamente y segun hemos manifestado en otra ocasion el Ayuntamiento no parte de él nunca iniciativa de ningun

que habria para largo, y pro- virtuosa madre. sigamos.

A las cuatro de la tarde se trasladó el Ministro á esta poblacion, su país natal, con el laudable propósito de estrechar entre sus brazos á su anciana y virtuosa madre.

En la estacion esperaban á nuestro querido paisano comisiones de todas las sociedades constituidas en esta cuidad, invadiendo el anden numeroso público, ansioso en saludar al ilustre hijo de Orihuela.

La banda municipal que de orden de la autoridad se hallaba ocupando un sitio en atos del padre y hermano del quellos andenes, al divisar el señor Capdepon, en prueba tren, saludó en obsequio al Sr. Ministro con la Marcha titud; pero entendemos que Real; llegado á la estacion era más natural que aquellas prorrumpió el inmenso gencenizas, que aquellos restos ijo que cual masa inerte inreposaran en un elegante vadia aquellos sitios en aclamonumento construido en el maciones de júbilo, cuyas des-

El Sr. Ministro, ó mejor dicho el hijo de Orihuela, entusiasmado por los vitores que le prodigaban sus paisanos, dió con toda la voz de sus pulmones, un grito de įviva Orihuela!

El señor Capdepon en género, ha dado lugar por su cuanto pudo no sin gran trainercia á que en el cementerio bajo desprenderse de aquella de Torrevieja se hallen depo- avalancha que le cerraba el sitadas unas cenizas, que bien paso, fué conducido en un copudiéramos casi asegurar que che á la dumont propiedad de derecho nos corresponden. del señor Roca (D. Manuel) Pero degemos esta materia | á la casa de su cariñosa y

> Toda la carretera de la Estacion se hallaba profusamente iluminada, parecía un ascua; y ya que de iluminacion nos ocupamos, apreciariamos se sirviera la autoridad disponer, que al declinar el crepúsculo vespertino se enciendan todos los faroles que debe haber en la mencionada carretera, y se evitará que los viageros procedentes del tren de Alicante, no tengan que transitar á oscuras exponiéndose à sufrir un contratiempo.

El señor Capdepon ha permanecido entre nosotros todo el dia del viernes, saliendo el sábado en el tren míxto para Madrid, y siendo despedido en la Estacion por el Ayuntamiento, comisiones de todas las sociedades é infinidad de amigos particulares.

## Cualquier cosa.

Solo risa ha causado los dos artículos que ha publicado «El Diario,» en la semana última en contestacion al nuestro del domingo en el que impugnábamos con argumentaciones fundamentales, las grandes reformas establecidas segun el colega, por sus amigos en fusion.

**E**Contestariamos con una carcajada que es precisamente lo que se merecen los mencionados artículos, pero por cortesía diremos cuatro palabras.

«El Diario» se ha visto cogido en la red y ha sido tampoco habilidoso para salir por una de sus mallas que la hecho en mil girones, escapando por donde ha podido, pero quedando tan mal parado que materialmente da compasion verle.

A nadie se le ocurre mas que al colega despues de encomiar la gran mejora de los jardincillos de la Plaza Nueva, venir diciendo, que «al Ayuntamiento importa poco el pedestal,» y echándole el muerto á la comision, de la responsabilidad que pueda caber por no cumplir exactamente con lo que previene la memoria.

Buena defensa.

Si ha cometido delito que lo ahorquen.

Que los «guardias nocturnos tienen nuevos uniformes y que lo dicho por nosotros es una falsedad, y queda demostrado en los presupuestos municipales.»

¿Y quien duda que estará demostrado en los presupuestos? Lo que se necesita para que el público se convenza de que es evidentemente positivo que se hallan uniformados es, que no salgan à la calle de paisanos, y si con sus correspondientes uniformes.

Esperamos verlos en adelante: por que hasta la fecha, nadie por inmundicias, ni charcas próximas que haya puesto en accion mas a la poblacion, ni nada abel sentido de la vista ha podido solutamente que pueda ser causa distinguir que usan los trajes de de alterar la salud pública. reglamento.

para poder refutar nuestra im- esto hara comprender una vez pugnacion emplea un sistema más á «El Diario» que sus amimuy comodo, niega todos los gos en fusion no se ocupan en estremos, diciendo falso, falso y procurar mejoras à la pobla-

cibieron de manos de los conser- ha tenido que decir cualquier vadores, 20000 pesetas que dejaron en las arcas municipales, si bien toda la cantidad no existia, como la mayor parte estaban pendientes de cobro, y las cobraron, es lo mismo que encontrarse en la caja municipal.

Además, cobraron tres trimestres de contribucion de aquellas moratorias que el gobierno concedió por las inundaciones del 79 y 84. Asi es que con toda esta cantidad bien pudieran haber llevado à efecto algunas mejoras aquellos conservadores, que huque son de necesidad y que justamente reclama la opinión.

Pero si repetidas veces hemos manisestado que los fusionistas locales no pueden ocuparse en cosa alguna favorable para la poblacion, por las continuas disensiones en que se hallan sumidos las que son margen de escisiones que darán por resultado un completo rompimiento.

Y en prueba de nuestro aserto que el viernes por la mañana cuando tuvo lugar el acto de la recepcion oficial de nuestra corporacion, el Sr. Ministro extranó ver tan reducido número de Molins. concejales, y aun le causó mayor admiracional exponer por dos veces consecutivas, si demandaban algo en bien de la poblacion, à cuya pregunta contestaron con el mas profundo silencio.

Últimamente, observando que los concejales no salian de su mutismo, les interrogó para que le digeran cómo se encontraba la poblacion respecto a sanidad, contestando un señor, que no había novedad.

Efectivamente, estamos libres de calenturas palúdicas, de sarampion y otras menudencias por el estilo; y como existe una policia à toda prueba que impide haya en ningun sitio depósito de

En fin que habitamos en el En todos los demás puntos mejor de los mundos posibles, y con esto sale del paso; sin tener cion, v que el colega con el obje-

en cuenta que sus parciales re- to de salir del paso por precision cosa.

> Por lo demás estamos de perfecto acuerdo con «El Diario» A los tribunales, con los malversadores de fondos públicos; por que esos infundios deben castigarse con las penas que el código tiene marcadas para los infractores.

Aconseje á sus amigos toda vez que su influencia pesa sobre ellos, lleven á la barra á todos bieran quebrantado la ley, ó algun precepto que debieran cumplir.

Y sobre todo, no invoque las cuentas de Molins, por que nos mortifica; es una cosa tan grave que nos causa miedo; á no ser que el colega tenga en ello placer, en cuyo caso por complacerle, estamos dispuestos á que continúe invocándolas por nuestra parte, hasta que no «se le limpie el estómago á algun explotador que por medio de su influjo saca el correspondiente lucro.»

Hasta entonces tiene tiempo de ocuparse de las cuentas de

O si desea más tiempo, hasta la consumacion de los sigios.

Lo que mejor le parezca.

#### SUELTOS Y NOTICIAS.

Ha vuelto á reaparecer en Torrevieja el periódico semanal, «La opinion», habiendo visitado nuestra redaccion.

Saludamos al citado colega, al que le agradecemos su visita, y dejamos establecido el cambio.

El miércoles en la tarde llegó á esta poblacion en el tren de Murcia, nuestro distinguido amigo el Excmo señor Conde de Via-Manuel.

Dámosle nuestra más sincera y cordial bienvenida.

En nuestro número anterior se nos olvido consignar que en la última tempestad que se desencadenó en esta poblacion, caveron varias chispas eléctricas, una de aquellas en la Estacion del ferro-carril, sin que afortunadamente hubiera que lamenfar desgracias personales.

A las tres y media de la tarde gos artificiales.

del jueves sué conducido à la última morada, el cadaver de la virtuosa señora doña Dolores Zapata de Escudero.

Reciba su esposo nuestro querido amigo D. Carlos Escudero y su apreciable familia, nuestro más sentido pésame por tan irreparable pérdida.

La Sra. D.ª Gregoria Bueno, ha regalado para que se rife hoy en la fiesta que se celebra en la calle de la Corredera, un magnifico corazon de carne de membrillo de once libras, y media docena de barquillos de dos libras cada uno.

A comprar papeletas á ver quien es el afortunado

Segun noticias fidedignas se ha incoado contra el director de «El Diario de Torrevieja» un expediente, y se le han dirigido amenazas, por quien no sabemos hasta qué punto será de su incumbencia el asunto en que quieren fundar el expediente citado.

Si la causa fuese la que se nos ha dicho, seria un bajo acto de venganza del que nos permitimos no creer capaz al ayuntamiento de la vecina villa.

De todos modos es una ganga ser periodista en Torrevieja; cuando uno no está preso, está el otro mandado prender.

Se conoce que las autoridades de aquella villa no son muy amigas del invento de Gutemberg.

Hoy tendrá lugar la fiesta que los vecinos de la calle de la Corredera celebran anualmente en obsequio á su patrona la Virgen de la Salud.

Esta mañana á las nueve tendrá lugar la funcion religiosa en la Iglesia de San Juan, en honor à Ntra. Sra. en la que predicara D. José Garcia, Canónigo de esta Sta. Iglesia Catedral.

Esta tarde de tres á cinco habrá música v á las siete de la noche se devolverá á dicha calle en procesion la expresada imagen, trasladada en la noche anterior à la mencionada iglesia.

Esta noche de ocho à diez, la banda municipal tocará bonitas y escogidas piezas de su repertorio, terminando con el disparo de dos bonitas cuerdas de fue-

que han trabajádo para darle El juzgado entiende en el asunmayor esplendor y lucimiento á to. la fiesta, à los que sinceramente felicitamos.

Ha fallecido en Barcelona la madre política de nuestro querido amigo el ilustrado jurisconsulto, D. José Balaguer y Muñoz.

Le damos nuestro más sentido pésame.

rable por no sastifacerles los ha- ta nada menos que de la salud. beres que justamente les corresponden, y al efecto han elevado una atenta exposición al Sr. Gobernador en demanda de que por la superioridad se ordenen, les sean abonados sus descubiertos.

No dudamos que el Sr. Gobernador de la provincia de Murcia atendera á tan justa reclamacion.

Ayer mañana á las once menos cuarto dejó de existir la virtuosa Sra: D.ª Teresa Tovillas, madre de nuestros queridos amigos D. Francisco Moreno y D. José a quienes damos nuestro más sentido pésame por tan irreparable perdida haciendolo esténsivo a la demas familia de la finada.

Los vecinos de Malaga parece preparan una manifestacion cariñosa para cuando lleguen á dicha capital los españoles apresados por los moros en el Laud «Miguel Teresa» y parece también que para los perjuicios que han sufrido, se habrirá una suscrición pública.

Tenemos la completa seguridad, que la manifestacion será imponente, y que la suscrición voluntaria responderá á los deseos de los iniciadores del proyecto, por ser la idea sumamente patriotica.

El martes en la mañana suce did en Crevillente una gran des gracia.

nuel Polo Hurtado, uno de los turas de adorno, en piedra, fardos que la componian cayó yeso, madera y pastas.

hallara profusamente iluminada. momento en que acertaba a pa-D. Juan López Gonzalvez y sar un jóven llamado Miguel Monserrate Irles, comisionados Segura Cerda, quien recibió tan para organizar los festejos son fuerte golpe en la cabeza que le dignos de aplauso, por lo mucho dejo muerto instantaneamente.

Los tenientes de Alcalde y Regidores de Alicante, practican de continuo rconocimientos escrupulosos en todos los establecimientos de comestibles; remitiendo al labatorio municipal para su analisis cuantos generos creen se hallan adulterados, sea de la clase que quieran.

Ya lo ven nuestros concejales Los profesores de Instruccion como entodas partes no se tiene primaria de Pachecose hallan en como aquí abandonado tan imporuna situacion sumamente deplo- tante servicio, como que se tra-

> Sin que sepamos darnos cuen ta porqué, el caso es que en ej pimiento molido se ha indicado tendencia á la baja.

A fuerza en desvanarnos los sexos é indagar en que podria estar la razon de haber bajado ¿Y tú á mí? de precio el pimiento, no hemos podido sacar en claro más, que -¿Me olvidarás? algunos comerciantes tanto de Murcia como de esta poblacion Cuando alientas mi existir! dedicados á aquel tráfico, han recibido demandas, indicándoles Con mi vida tendrá fin.que les remitan pimiento, pero Resumen: dos novios memos barato aunque contenga mezcla, es decir. aunque se halle adulterado con cualquiera porqueria.

Como los comerciantes de fuera solicitan la clase de pedidos que antes consignamos, da lugar à que tanto en Murcia como en esta Ciudad, se permitan la Nos uniremos al fin libertad en adulterar el pimiento, aumentando como es consiguiente el número de arrobas Resúmen: un matrimonio que dan por resultado el menor Más dulce que un chantilly. precio en venta.

A las autoridades toca el vigilar con escrupulosidad el que no se adultere el pimiento, y sobre Si, voy con la de Ruiz. todo no permitir la extraccion (Así espero ver á Enrique ni de un saco signiera, hasta Que me encanta por su chic.) tanto ns esté perfectamente ana- ¿Y tú, sales? lizado de que no contiene mezcla de ningun género.

Taller de tallista, ebanistas y carpintero de José Gimeno Hostales número 28 Orihuela.

Se decoran toda clase de edi-Al desplomarse una pilada de ficios y templos interior y estepleita en el almacen de D. Ma- riormente, en lo relativo à esculPARA LA CONSTRUCCION DE LA PLAZA DE TOROS.

#### (Continuacion)

	Nombres y apellidos.	Acciones
	Suma anterior	203
	D. José Perez Sanchez	2
10000	» Vicente Marin Bas	1
	» Antonio Marin Pareja	1
	> Francisco Perez Sanche	z 1
	» Roque Perez Martinez	3
	» José Soria Miralles	1
	» Alberto Blanco Jordan	1
	» Bernardo Marin Lozano	1
	» José Fenoll Alonso	. 2
	» Podro Reymundo Garci	a 1
3	» José Mollar Gonzalez	1
3	» José Yllán Lopez	- 1
100	Suma	

(Se continuará)

#### GREGRERIES

#### Tres épocas

Dos mesez antes. Me quieres, Laura? -¡Te adoro!

-Con frenesí!

-Olvidarte ¡Eso nunca! Mi cariño Como no hay más que pedir.

Momento critico.

—Ya llega la hora anhelada Y el placer que mi alma siente no lo puedo definir.

-Ya en breve con dulce lazo

-¡Oh qué dias nos esperan! -¡Oh qué bello porvenir!-

Dos meses después -¡Vás á paseo esta tarde?

-Si, á la Bolsa, Y al casino desde allí. (Ya impaciente en el Retiro Me esperará Beatriz.) Resúmen: un matrimonio Como hay muchos por ahí . CARLOS CANO.

### GINES PEZ DE HITA. томо І

Esta nueva obra que acaba de

La fachada de la Ermita se por la ventana á la calle en el LISTA DE LOS SRES. ACCIONISTAS dar á luz el crudito Sr. Acero, es un importante trabajo historico y de critica literaria al mismo tiempo, referente al autor de las Cuerras civiles de Granada.

La primera parte, curioso y detenido estudio biográfico-bíbliográfico, perfectamente muchas dudas que existían respecto al ilustre hijo de la villa de Mula, PEREZ DE HITA,

La segunda parte, comprende el Libro de la población y hazañaz de la Ciudad de Larco, poema que dejó inédito este escritor, y que el Sr, Acero comenta con la mavor detensión.

El Apéndice de la obra que reseñamos la forma una colecsión de excelentes artículos y docnmentos muchos de ellos inéditos hasta haro.

\*\*

Este tomo, encuadernado en rústica, consta de 500 páginas buen papel e impresión, y seis fotograbados de Laporta y Thomas, representando vistas de Mula y Lorca.

Se halla en venta en las principales librerias de Madríd y en al domicilio de D. F. Caccres Pla, San Mateo, 15 cuadrupicado, al precio de siete y ocho en provincias.

#### LA ESTACION

PERIÓDICO DE MODAS PARA SEÑORAS Dos ediciones quincenales.

Edicion ecónomica

24 Números con mas de 2000 grabados al año, conteniendo modelos de todas clases de prendas de vestir para

señoras, y señoritas y niños; ropa blanca canastillos, canastillas, ropa de cama servicios de mesa, de tocador, etc.; y además toda clase de la bo res, de señora,

12 hojas de patrones trazados, conteniendo, además de una infinidad de iniciales, cifras y alfabetos 200 patrones de tamaño natural y más de 400 dibujos para bordados y labores a la aguja etc.

Precios de suscripcion: Pesetas 3,50 por trimestre.

### Edicion de lujo.

Contiene los mismos elementos que la edicion económica y además 26 figurines iluminados y 12 suplementos extraordinarios (trajes elegantísimos, alta novedad y bordados iluminados).

Precios de suscripcion: Pesetas 5,75 por trimestre.

Se suscribe en todas las librerias y Madrid, Calle del Principe, 14. en la libreria Gutenberg.

Imp. de C. Payá, Feria, 39.

## EMULSION QUESADA

del más puro aceite de hígado de bacalao con Hipoposfitos de cal y de sosa y Pirofósfato de hierro.

Esta preparacion resulta agradable, facil de tos mar y sin molestia para el estómago; cura la toconstipado, catarros, escrófulas, raquitismo, tisis y debilidad general.,

Frasco de mayor tamaño que el de Scott 10 rs. Depósito en Valencia; Farmacia del Dr. Quesada, En Orihuela Farmacia de Ballesteros, Vallet, 23. En el establecimiento de encuadernacion de José Bañó, Sta. Lucia 44, se construyen toda clase de encuadernaciones á precios sumamente económicos.

No equivocarse y llevar libros al expresado establecimiento, y probareis la veracidad de este anuncio.

SANTA LUCIA, NÚM. 11.

# DENTISTA

El acreditado dentista que provisionalmente ha llegado à esta población ofrece sus servicios al público.

## 12, CORREDERA 12.

## VENTA

Se vende un mostrador, estantería demás enseres de tienda.

Para precios y condiciones, en la Administración de este semanario.

CRAN ESTABLECIMIENTOD DE MARMÓLERIA

DE

### AMALIO TORTOSA MURCIA

Para el dia de los difuntos.

Gran surtido de lápidas funerarias en mármol blanco y negro.

Rebaja extraodinaria en los precios.

SIN COMPETENCIA

Lápidas mármol blanco para nichos, desde 30 rs., tamaño grande. Idem mármol negro perfectamente pulimentadas, grabadas y doradas, desde 30 ptas. Idem mármol negro de 1.º con moldura rebajada, perfectamente pulimentadas é inscripcion grabada y dorada, desde 50 ptas. Idem mármol negro extratallados de relieve, esmeradamente pulimentadas é inscripcion grabada y dorada, desde 100 pesetas. La misma con inscripcion de relieve, desde 150 ptas.

En la misma casa hay un completo surtido de todos los trabajos concernientes al ramo de marmoleria á precios fabulosamente baratos.

# EL ORGERLITANO.

Anuncios y comunicados, à precios convencionales. A los señores suscritores se les hará una rebaja del 50 por ciento. PAGO ANTICIPADO.